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ATA DA QUARTA REUNIAO ORDINARIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DAS
MULHERES— BIENIO 2021/ 2023.

Aosvinte e seis dias do mésde janeiro do ano de dois mile vinte e dois, com inicio as quatorze
horas, através do Google Meeting (formato online), realizou—se a reuniao ordinaria do Conselho
Municipal dos Direitos da Mulher, a presidenta Maria Aparecida Cury, da inicio a reuniao
perguntandose todasas conselheiras leram as duas atas anexadas na convocacao de Janeiro e
explica se tratar da ata da Ultima reunido do més de dezembroeata da eleig¢do de vacancias que
estava pendente, as conselheiras se manifestaram a favor da aprovacao das atas. Logo depois a
presidente fala do expediente enviado para a Secretaria da Mulher no dia 20 de dezembro,apedido das Arteiras, solicitando o agendamento da Swift para feira de artesanato programada
para o dia 06 de marco, ela complementa dizendo queaPatricia (Secretaria do Conselho), a
informou queseria necessdrio apenas preencher um requerimento, o mesmofoi preenchido e
a devolutiva que veio por parte da Swift era que o Conselho Gestor analisaria o mesmo e
retornaria com a aprovacdo, mas que até o momento a aprovacio final ainda nao chegou, em
seguida falou dos expedientes enviados para a Camara Municipal solicitando audiéncia publica
sobre o PL 299, que é 0 projeto de lei sobre a nova lei do CMDM,a Jodo PauloRillo, Renato
Puppo, Robson Ricci e Pedro Roberto, que foram os vereadores que assinaram as emendas, mas
que até o presente momento também ndo houve resposta, foram também enviados oficios de
agradecimento pela participacdo dos 16 Dias de Ativismo a Monica Galindo, lider do coletivo
Mulheres naPolitica, que foi o grupo que fez os 21 artigos ao DLNews e da mesma forma, as
trés lideres do Mulheres do Brasil, pela Caminhada contra a Violéncia Doméstica contra
Mulheres e Meninas e igualmente para duas coordenadoras daArteiras pela Democracia, pela
realizacao da feira, também, foi enviado um oficio para a Secretaria de Assisténcia comunicando
a baixa frequéncia das conselheiras que representam a pasta neste conselho e que apesar do
envio do expediente, nenhuma delas esta presente na reunido e além disto, até o momento nao
houve retorno por parte da pasta sobre as faltas, dando continuidade no assunto dos
expedientes, fala também que no dia 12 deste més enviou oficio para a Secretaria da Mulher,
este a pedido da Comisséo de Orcamento, solicitando informacdes sobre o orcamento dos
ultimo cinco anos , a Secretaria ja deu devolutiva, falou também que por deliberacdo do
Conselho aconteceu uma reunido no dia 24 deste més com algumas representantes das
Secretarias, foi uma reuniao presencial e a pauta foi Acdes das Secretarias em 2022, referente
as Mulheres e as datas mais importantes em referéncia 4 mulher, que sdo marco, agosto e
novembro, apesar de ter sido com poucas pessoas foi muito produtivo, estiveram na reuniao
por parte das Secretarias, Shaila, Barbara, Heloisa, Miriam, Daiane e Ediana e por parte da
diretoria do CMDM, estiveram presentes Lana Braga, Cida e Luciana Figueiredo, foi pensado em
futuramente outras reunides para decidir agdes em conjunto, comunicou que o conselho
recebeu um e-mail para indicagdes de nomes para a Medalha Ruth Cardoso, e que o mesmofoi
disponibilizado no grupo de WhatsApp do Conselho. Cida falou de um encontro que aconteceu
dia 17 deste més com0juiz da Vara Especializada da Mulher, estiveram presentes Lana Braga e
Priscila para falar sobre o inicio do trabalho dele e de parcerias e projetos e inclusive ele deu
caminhos parafalar com a igreja catolica e o CMDM teria uma proposta de acaoe vai apresenta-
la para a Secretaria Cristina, haveré uma reunido no dia 17 deste més, essa acdo foi uma
sugestdo da Rita Vilela que 6 quem cuida do tablé dos indices de violéncia e essa acdo naoseria
para marco, mas sim para o ano de 2022.Sueli Pereira pede a palavra para deixar registrado que
a Comissdo de Justica e Paz é ligada a CNBB e ela é responsavel aqui na Diocese e foi recém
nomeadae é uma comissdo que defendeosdireitos humanoso qualela faz parte e manifesta
desejo em ter parcerias com o Conselho da Mulher tendo em vista o indice bem alto da violéncia
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contra a mulher no municipio, Cida agradece a fala e explica que seré nomeado um novo bispo
€ queja tem o contato do advogadoda Diocese e que terdo uma reunido com ele no dia 16 de
fevereiro, dando inicio as pautas da reunido, comeca falando das duas vacancias no Conselho,
uma no segmento Movimentosde Bairros e outra no segmento Sindicatos, ela sugere montarnovamente uma comiss&o de eleicdo pois esses cargos nao podem ficar vagos e sugere quesejam as mesmas pessoas da comiss3o anterior, Shaila pede a palavra e sugere encaminhar paraa PGM um questionamento sobre as eleigdes, se seria possivel solicitar para essas entidades
que ja tem a titularidade nessas vagas fazerem indicacao para a supléncia, Cida questiona comose daria essa indicac3o tendo em vista termos mais de um sindicato representando o Conselho,em seguida a conselheira Amena Sugere que esta pauta seja discutida dentro da Comiss3oEleitoral e a Conselheira Sueli Pereira concorda, por conseguinte a presidente questiona asoutras conselheiras e todas também concordam, Shaila fala que fara um oficio e deixara comaPatricia com o questionamento para a PGM, e apos, dara um retorno para o pleno e também
para a Comissdo. A Conselheira Ariane se manifesta através do chat falando que o regimentointerno fala em eleicdo e Cida complementa que por isso mesmo levara a sugestdo para o pleno
€ se a PGM concordaro pleno é quem decide, em seguida da se inicio a segunda pauta: Trabalhodas Comiss6es formadas, a presidenta pede para que uma pessoa de cada comiss3o fale sobre
© trabalho que esta sendo feito, Eliane fala pela Comissdo de Indicadores de Violéncia, estacomissdo é composta por Eliane Gongalves, Fabiola Valério, Sueli Pereira e Silvana Torquato,Eliane fala que foram feitas duas reunides e umadela a Rita Vilella esteve presente e orientou
como explorar o tablé da violéncia, que mostra o indice da violéncia porbairros, por idade portipo de violéncia e esses dados é que vdo nortearo plano de aco e queaideia agora é fazer umlevantamento desses dadose fazer um relatorio com essas variac6ese esses filtros e percebeu
que qualquer filtro aplicado s3o sempre os mesmo locais mais vulneraveis e que gostariam desaber qual a data para entrega desse documento, Cida toma a palavra e comenta que ainda nao
foi estipulado um prazo e sugere que as comissdes se retinam mais algumas vezes antes de
estipular um prazo, em seguida a presidenta fala pela Comissao de Or¢gamento que é compostapor Maria Aparecida Cury, Heloisa Carvalho, Luciana Fontes e Silvana Correa, Cida comecafalando que esta comissao0 ja se reuniu e que foi enviado um oficio para a Secretaria da Mulher
questionando o orcgamento da pasta dos Ultimos cinco anos em relacdo as acées voltadas paraa mulher, pois, na verdade nao tinham muita no¢do porque entraram no portal da transparénciae nao tinha muita informacdo e que a Secretaria ja respondeu ao oficio e a Comissdo vai se reunir
novamente para discutir sobre seu contetdo,Cida complementa dizendo que a Luciana Fontesficou de conversar com alguém que entenda de orcamento para que todas possam entendermelhor tendo em vista nenhuma delas terem trabalhado com esse assunto,a presidenta abrefala para a préxima comiss3o0, Comiss3o de Reformulac&o de Leis e Regimento, esta comiss3o é
compostaporAriane dosSantos,Lilian Santiago, Adriana Dias Shaila Duduch, Maria Aparecida
Cury e Priscila Furlaneto, Shaila comenta que a comissdoja se reuniu e falaram sobre as coisas
que poderiam ser organizadas nesta gestdo, regimento interno e lei do fundo municipal damulher e que se reunirao novamente e que fardéo uma proposta de alteragdo no regimentointerno do CMDMefar’o um trabalho no google drive e que esta sendo construido
coletivamente e que assim que eles tiveram uma proposta de regimento interno elas
apresentardo ao pleno, a proxima comissao a se apresentaré a de Planejamento, composta porPaula Canhadas, Ariane dos Santos, Luciana Fontes, Ana Bevilaqua, Shaila e Sueli Pereira, Shaila
come¢a falando que foram feitas duas reunides onde a conselheira Ariane comentou do planode ag6es do Conselho Afro e encaminhou o mesmo para a comissdo dar uma olhada e que até
© momento foi feita uma estrutura para ser apresentada e que foi montado um plano de acocom pequenas informacées e que a comissao optou por fazer um levantamento de coisas
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interessantes a se pensar em curto, médio e longo prazo para depois disso construir um planode a¢do,foi utilizada informacées do CMDM que estado no préprio site do CMDM, acées para2022 seria a curto prazo; atualizar regimento interno, definir acdes anuais, acompanharaaprova¢ao do PL 299/2021, entre outros e pede sugestées a conselheiras, Sueli pede a palavra
e diz que gostaria que as comissées compartilhassem seus materiais e que fossem feitas
sugestdes pois agora € o momento da construgdo, Amena sugere colocar um prazo para o enviodessas sugestées e Shaila complementa dando a sugestao do dia 07 de fevereiro como prazofinal para o envio das primeiras Sugestdese ja comegara elaborar o Plano em cima das sugest6es
propostas e consequentemente o plano pensado ficaria mais completo para a apresentacdo,
para o planejamento a médio prazo, seriam agoes para serem feitas até final do biénio ( Agostode 2023) como estruturar o processo eleitoral do Conselho, definir estratégias para elaborar oPlano Municipal de Politicas para Mulheres,entre outros, para acdes a longo prazo; apresentarlei de criacdo e estruturacdo do Fundo Municipal, lei de criagdo de uma politica municipal dosdireitos das mulheres, Eliane sugere que seja criada umaplanilha e que ela seja compartilhadadentro da propria comissao e que a mesma fique aberta as sugestdes e que seja salva com outro
nomee seja compartilhada com o Conselho, desse modo nao ficaria baguncada e ao mesmotempo daria para puxar sugestées e inclui-las porque pelo drive poderia tumultuar pois ele javai salvando o se escreve, em consenso as conselheiras presentes concordaram com o prazo
para o envio final das propostas para o dia 07 de fevereiro. Seguidamente a Comissado de
Comunicac¢do, composta por Amena Alcantara, Luciana Figueiredo, Priscila Pedrosa, Silvana
Torquato e Heloisa Carvalho faz sua fala e diz que nao houve uma reunido entre essa comissdo,
mas que ela e a Luciana foram até a ex conselheira Marcella que mostroua elas como trabalhar
com0site e que ela enviaria um tutorial para Luciana de comoalimenta-lo, faltaria ver algumas
coisas como por exemplo quantas postagens fazer por semana e os assuntos seriam mais
prolongadosdo quepelas redes sociais do Conselho, e informou também que para manter osite no ar e ter o dominio teria que pagardois valores, Cida informa que teria que pagar essesvalores agora no inicio de 2022, e pede para queseja repassado com urgéncia dados ao grupodo conselho, tais como data de vencimento dos boletos e valores, a conselheira Barbarafala quedentro dosite da Prefeitura tem uma parte destinada aos Conselhos na aba da Secretaria da
Mulher e sugere que se crie um botio,este seria criado com facilidade mediante pedido a
Secretaria de Comunicacdo, para ser alimentado com dados como atas, textos e assim nao
precisaria arcar com custos de um site, nao ficariamos sujeitos ao site sair do ar, Amena
concorda com a Barbara, mas acrescenta que o custo para o site seria de RS 172,00, e se fosse
dividido pelas conselheiras ficaria um valor pequeno para cada uma, e sendo o CMDM vinculadoa politica publica, tem légica fazer parte dosite da Prefeitura e que So esbarraria no problemade alimentacdo dessa aba, tendo em vista a Secret. de Comunica¢ao nao ter capacidade de
alimentar o que a gente quer e no tempo que a gente quer porque so tem uma funciondaria
especifica para fazer esta atividade e também todo o conteudo tem que passar pela Prefeitura
antes de ser publicado o que possivelmente ocasionaria atrasos, entdo sugere ver primeiro um
caminho para a alimentacao dessa aba.Shaila expde optar pela manutencdodo site, apesar do
custo, pois nele ja contem muita informacdo tal comoatas e histérico € no site da prefeitura naaba conselhos apenas alimentaria com material basico e€ sugere colocar um link ou botdo quedirecione para o site do CMDM, nao acha um valor alto para o fundo cobrir e opta pelas duas
op¢des aba da prefeitura e site, Cida sugere que o assunto seja discutido na comissdo de
Comunicacao, todas concordamefinaliza o assunto pedindo que a Comissdo de Comunicacao
faga um levantamento do que é mais viavel e traga para a plendria na proxima reuniao do
Conselho, Amena fala queja vai enviar para a comissdo aprovar um card de inaugurac3o do
Conselho sendo aprovado sera compartilhado no grupo do CMDM também. Barbara pergunta
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comoseria a publicac¢ado de material no site do CMDMese teria que passar pela Comissao de
Publicagdo, Amena responde que precisaria estabelecer um fluxo dentro do grupo de como
funcionaria, mas que a Comissao seria pra isso mesmo e que acharia interessante estabelecer
um protocolo, Cida concordae diz queele serviria para todas as publicagdes do Conselho e pede
para que a Comissdo de Prevencdo a Violéncia fale de suas reunides/acdes, essa comissdo é
composta por Lana Braga, Priscila Pedrosa, Luciana Figueiredo, Paula Canhadas, Adriana Tavares
e Maria Isabel Gomes, Lana fala pela comissaoe diz que houve apenas uma reunidoe estiveram
presentes apenas ela e a Luciana Figueiredo, que pensou em algumas ag6es, mas que preferia
primeiramente marcar uma outra reuni3o com a Comiss3o0 para ndo parecer umapropostaindividual e em seguida Cida passa para a pauta de agdes para o més de marco e pergunta para
Lana se tem alguma a¢&o pensada, Sueli aproveitou a pergunta e divulgou um evento queacontecera no Clube do Lago nodia 13 de marco, quem esta organizando é 0 coletivo Lugar de
mulher € ondeela quiser em parceria com o CMDM e Sindicato dos Servidores Municipais e o
tema é o Sagrado Feminino, ela se inteiraraé melhor do evento e disponibilizara no grupo do
Conselho, Cida pede que seja compartilhado no grupopois o Conselho precisa aprovar, Amena
comenta que representando o segmento Universidades pensou em uma proposta e falara com
a Gabriela pra fazer uma atividade dentro da Unilago na semana do 8 de marco, quando estiver
tudo certo disponibiliza no grupo do Conselho para aprova¢do também e que o Coletivo
Mulheres na Politica, o qual ela faz parte também trara propostas de acdes e compartilhara no
grupo para aprovacao, Lana falando sobre o Mulheres do Brasil comunica que no dia 05 de
Marco havera uma edicdo especial do Maria na Comunidade, sera no Instituto Alarme, tera
balcdo de empregosvoltado para as vitimas de violéncia doméstica juntamente com a acdo
Maria na Comunidade, que sera repassado ao grupo também pra aprovacao. Eliane fala que
ainda nado pensou em nada masque acha muito importante fazer algo apenas do CMDM, quenao precisaria ser nada presencial, que acha super importante as parcerias mas que seria bom
para o Conselho algo somente dele, Lana concorda e diz que tinha pensado em algo assim
também somente do Conselho, com o nome do Conselho, Shaila sugere como atividade fazer o
langamento do Instagram do CMDM, pois ainda ndo sabemos como estaréa 0 protocolo sanitario
no més de marcoe dapra deixarvarias postagens prontas tais como histdria do conselho, leisdo Conselho, colocar stories no estilo Vocé Sabia que o conselho existe? matérias que nao
conseguimosa publicacdo em jornais também daria pra jogar la, a Comisséo de Comunicacao se
organiza pra deixar o Instagram e algumas postagens prontas até Marco e a comissdo de
prevencao deixa uma estrutura de postagens, de temas e na proxima reuniao ordinaria de
fevereiro ja se expde o que conseguiu ser feito, Amena através 0 chat da a ideia de 31 postagens
ja que marco tem 31 dias, Shaila comenta que ndo tem custo, ndo ha deslocamento, n3o ferenenhum protocolo na pandemia e fica algo facil de organizar. E inovador, pois todos ja estado
cansadosdas lives, Elaine comenta que seria muito interessante se saisse uma notinha em jornal
ou TV sobre o Conselho, para mostrar que ele existe e qual sua importancia e seu papel e ques6 soube do CMDM em 2020,até ent3o nao sabia de sua existéncia, Sueli comenta do papel dos
coletivos, mas que o Conselho é que tem o poderde aglutinar, comenta sobre o feminicidio que
aconteceu esta semana e que esta com uma carta que foi publicizada do coletivo do qual faz
parte e precisavamosver onde estamos falhando pois temos informacgées de quea vitima havia
entrado com a medida protetiva naquele dia e pressionar mais as politicas publicas do
municipio, em seguida Ana Paula abrefala e se colocaa disposi¢ao para ajudar no quefor preciso
pois tem contatos direto com algumas pessoas,Cida agradece a fala das conselheiras e pergunta
se as conselheiras concordam de haver compartilhamentoda carta do coletivo Lugar de Mulher
e de um evento compartilhado pela conselheira Priscila, e este seria uma plenaria pelo Coletivo
Juntas, e sugere que se todos compartilharem com os grupospois assim daria maior visibilidade
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a0s assuntos e pede para que as conselheiras participem da Plendaria em seguida passa para apauta sobre a Conferéncia Municipal e pergunta para Shaila se ela conseguiu saber mais algumacoisa relativa 4 mesmaese havia saido mais alguma publicacdo, Shaila faz uma consulta e diz
quea ultima publicagao que tem a respeito é uma resoluc3o adiando indeterminadamente atéquese restabeleca a seguranca sanitdria no pais mas queja foi publicado o regimento interno e© documento orientador e que ira compartilhar no grupo do conselho o material que jaconseguiu encontrar e sugere que passando a comemoracao do 8 de marco poderiamos nosreunir para pensar no que seria possivel de ir construindo pois ja temos a documentacaonecessaria e sé esté faltando sair as datas, Patricia fala que fez contato como Conselho Nacionalda Mulherno ano passado e deixou 0 e-mail do conselho cadastrado para receber atualizacdesreferente a Conferéncia e que por enquanto nao chegou nada, mas que pode ligar novamentela e que compartilha no grupo sobre o que conseguir descobrir, Sueli pergunta sobre o projetode lei do CMDM e Cida diz que ainda nao tem novidade e que ainda ndo houve reposta quantoaos oficios encaminhados para a Camara solicitando audiéncia publica, Shaila fala quepoderiamospensar um pouco na nossa forma de manifestac3o no grupo do Conselho, e tomaruma maior cuidado com as publicacgdes, referente ao feminicidio que aconteceu recentementea presidente Cida fez a publicacgéo de uma nota e deveriamos tem um cuidado ao compartilharpois a manifestago pode ainda naoestar pronta, ou ainda estar incompletas , pois o grupo éum grupo de discussdo, e o que pode colocar 0 Conselho em uma situa¢do comprometida, apresidente se manifesta e disse que fez a nota a pedido do proprio grupo, compartilhou e pediupara que as conselheiras olhassem, poucas conselheiras se manifestaram e pelas manifestacgdesque recebeu a nota estava aprovada e que também acha que naoprecisa ter pressa para semanifestar mas que também n3o pode ser tardiamente porque ai nao adianta e perderia osentido. Nao havendo nada mais a ser tratado, agradeceu a presenca de todas, e encerrou areunido. Estavam presentes nesta reuniao as conselheiras: Maria Aparecida Cury (ColetivoMulheres na Politica) — presidente, Adriana Marques Guimarges (ATEM-Sindicato), AdrianaTavares (Sec. De Esportes e Lazer), Amena Alcantara Ferraz Cury (UNILAGO), Ariane Antonio dosSantos (UNEGRO), Barbara Lais Barbosa da Silva (Sec. Mun. da Mulher) Eliane Goncalves deFreitas (Universidade/UNESP), Heloisa Carvalho Moreira da Silva (Sec. Mun. de Cultura), LanaBraga (Grupo Mulheres do Brasil), Lilian Santiago Pedrosa (Mov. Negro Unificado), ShailaDuduchde Gois (Sec. Mun. da Mulher), Sueli Aparecida Pereira (Coletivo Lugar de Mulher éOndeela Quiser), Vera Aparecida deOliveira Tiera (UNESP), Isabela Mar3o Duarte Rodrigues daCunha (Sec. Mun. da Habita¢ao), Cristiane Perpétuo Amaral (Sec. Sade) e Mirian RobertaPedrini (Sec. Da Educacao); justificou auséncia Luciana Bonosque Figueiredo (Sind. ServidoresPublicos Municipais. Nada mais havendo a ser tratado, foi lavrada a presenteata, que aposserlida e aprovada, sera assinada pela presidenta Maria Aparecida e secretéaria Patricia de CassiaPaiva. Sdo José doRio Preto, 26 de janeiro de 2022.

Patricia de Cassia Paiva Maria Aparecida CurySecretaria - CMDM
Presidenta - CMDM


